
Réunion de l’Organe d’Administration de la FBVL du 14 novembre 2023 

Présent : Olivier Georis, Jean-Yves Squifflet, Patrick Brison, Bram Declercq, Lieven Paulissen,  
Dirk Jordens, Frédéric Tétart, William Sterckx, Pierre Balthazar, Julien Colle,  
Jean Solon (notules). 

Excusé : Bram Jordens, Robin Lefebvre. 

Formation parachutes de secours 

Patrick s’est déplacé en Angleterre pour observer une formation de plieur de parachute.  

La formation comporte beaucoup de pratique et il faut par après encore faire 20 installations de 
parachutes (dans le harnais) suivi d’un examen de 4 à 5 h (2 ou 3 installations) avant d’obtenir la 
qualification. Par après il faut rentrer un document par installation pour conserver la qualification.  

Lors de la réunion annuelle avec l’assureur, on demandera si on pourrait assurer la responsabilité des 
plieurs (et installateurs) de parachute sous le contrat FBVL, en invoquant la sécurité accrue par la mise 
en place d’un tel système en Belgique. 

La commission sécurité fera une proposition de texte concernant le système qu’on pourrait mettre en 
place. 

Les administrateurs sonderont également les clubs afin de voir s’il y aune demande pour ce genre de 
qualification et de service. 

Les administrateurs décident de rembourser 764 € à Patrick pour ses frais de déplacement et séjour. 
Patrick enverra sa note de frais à Jean. 

Treuil Avia Airsport 

Le club Avia Airsport de Beauvechain compte acheter un nouveau treuil, leur treuils ont plus de 30 ans. 
Les prix commencent à 25.000 € et le club demande de l’aide financière pour rendre cet achat  possible 
au printemps de 2024. Les administrateurs proposent la même intervention que jadis pour le club Jan 
Van Gent et d’inscrire 1.000 € pour cela dans le budget 2024, à prévoir pendant 5 ans d’affilée.  

Cette somme sera payée quand le treuil aura été acheté et les administrateurs demandent un retour 
pour tous les membres, par exemple une journée de démonstration sur leur terrain ou un autre terrain. 

Encadrement équipe nationale et de jeunes pilotes de compétition  

Maxime Bellemin se propose pour devenir coach de l’équipe nationale suite à une demande et prise de 
contact avec les compétiteurs au BPO de Krushevo. Les administrateurs veulent connaitre le budget 
nécessaire pour cela avant de prendre une décision, on se renseignera. Eventuellement on pourra faire 
appel à l’argent sur le compte BPO/BAPO.  

Maxime se propose également pour aide à la mise en place d’un encadrement pour de jeunes pilotes de 
compétition. Là aussi il faudrait avoir une idée de budget avant d’aller plus loin. Il faut aussi voir si cela 
ne croise pas d’autres initiatives comme le XIX. Olivier et Frédéric s’informent. 

Debriefing meeting LFA GOLF 

Olivier fait le rapport de cette réunion. Les GAA deviendront une seule zone sans obligation de 
transpondeur, de 4500 ft/AMSL à FL65 et de 11.00 h à SS. 

Tous les parties concernées sont d’accord que ce sera plus simple et mieux pour la sécurité. Pour le 
reste il faudra toujours obtenir la licence GAA et répondre aux autres conditions qui sont déjà 
d’application maintenant. On attend la publication dans l’AIP ou l’AIP Sup. 

Par contre une nouvelle menace se dessina à l’horizon, l’armée de terre veut des grandes zones pour 
faire des exercices avec des drones sans la région d’Elsenborn où il y aurait deux nouvelles TSA pour 
« un certain nombre de jours par an ». Une réunion supplémentaire est prévue en janvier pour se 
mettre d’accord entre l’armée et les autres parties, dont l’ACRB qui nous représente. 

Olivier contactera le délégué de l’ACRB et la fédération de vol à voile francophone pour se mettre 
d’accord avant la réunion. 

(Suite sur la page suivante). 
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Treuil La Roch’Ailes 

Frédéric recontacte Frédéric Heurion pour savoir si Touch the Sky reprend ce treuil. 

Sinon Frédéric peut transporter le treuil chez Bram. 

BPO sport 

Toujours pas de nouvelles définitives concernant l’organisation d’une compétition BPO Sport séparée, 
Jean-Yves attend toujours des nouvelles. Olivier contactera Thibault Voglet pour connaitre la date ultime 
pour décider quelle compétition peut désigner le champion de Belgique dans la classe Sport. 

Formation et examens GAA 

Bram et Lode (Spruyt) organiseront des cours et examens pour les licences GAA. 

Olivier enverra un cours de vol à voile à Bram pour en tirer les parties concernées. 

Olivier fera aussi un article sur les nouvelles GAA pour le Fly du printemps. 

Base de données AIDA 

Lieven est en contact avec le responsable technique pour intégrer cette base sur le site FBVL, Jean 
payeras les frais d’installation dès qu’il aura reçu la facture. 

Fly 

Articles reçus : 

- annonce journée de lancement de parachute du Pickup-club. 

- Thierry Moreau : compétition P.A. + Championnat Belge P.A. 

- Patrick : stage Handicar. 

- Update Paracheck 

- Patrick : Formation secours. 

- Try to Fly. 

Encore à recevoir : 

- Quentin : BPO. 

- Olivier : licence radio. 

- Bram: voler à la mer. 

- Olivier : régionalisation fédération. 

Date de parution début décembre, les articles doivent arriver chez Jean au plus vite.  

Assemblée Générale 

- Olivier a contacté Tom de Dorlodot pour une présentation, Tom veut bien venir s’il est en Belgique. 

- Il faut inviter le club de La Roch’Ailes et Philippe Broers pour les remercier pour le nouveau site SE. 

- William demandera à Avia Airsport des bénévoles pour le bar et des snack (les bénéfices seront pour le 
club). William communiquera rapidement la réponse de sorte que Jean puisse éventuellement faire un 
appel à d’autres clubs. 

Brevets / Formations 

- Roby Houssa obtient son brevet d’Observateur de parapente. 

- Pierre Etienne obtient son brevet d’Observateur de parapente. 

- Pierre Etienne obtient l’autorisation pour faire du biplace aux 7-Meuses. 

- Alexandre Bancel peut entamer la partie pente école de sa formation pour le brevet d’Aide-Moniteur 
chez Imala Parapente. 
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CIVL 

Bram parle du championnat du monde en classe « Sport » que la CIVL veut organiser mais qui reçoit 
beaucoup de résistance de la part de beaucoup de fédérations qui trouvent cela trop tôt. 

Prochaines réunions  

- 19 décembre à 19h30 à Zaventem lors d’un repas de fin d’année au Be-Burger à Zaventem. Jean fera la 
réservation. 

- 16 janvier 2024 à 19h30 via Zoom. 

Rapporteur: Jean. 


